

Joëlle HAEUSSER

Joëlle Haeusser (née Lutz le 15 juin 1946 à Lyon, décédée le 20 août 2020) était une enseignante, élue municipale et figure culturelle alsacienne, notamment connue pour son engagement dans la valorisation du patrimoine ludique à travers la Nef des Jouets à Sultz. ([DNA](#))

Parcours académique et professionnel

Après des études secondaires à Strasbourg, elle obtient une licence de lettres modernes et d'espagnol, ainsi qu'une maîtrise de lettres modernes à la faculté des sciences humaines de Strasbourg. Elle enseigne le français dans plusieurs établissements strasbourgeois, dont les collèges Stockfeld, Hohberg, Koenigshoffen, et les lycées Jean Rostand et Oberlin. Dès 1978, elle devient professeure de français langue étrangère à l'Université Populaire Européenne (UPE), dont elle est secrétaire générale de 1986 à 2000. Elle occupe également le poste de secrétaire générale adjointe de la Fédération des universités populaires d'Alsace (FUPA) à partir de 1999. (alsace-histoire.org)

Engagements publics et associatifs

En mars 2001, Joëlle Haeusser est élue au conseil municipal de Strasbourg et devient adjointe au maire Fabienne Keller. Elle est chargée des quartiers Orangerie, Conseil des Quinze, Contades, Rotterdam et Forêt-Noire, ainsi que de l'état civil, de la population, des élections, des cimetières, des mairies de quartiers et des hôpitaux universitaires de la ville. Elle est également vice-présidente du conseil d'administration des hôpitaux universitaires. (alsace-histoire.org)

La Nef des Jouets

Avec son époux, Jean-Richard Haeusser, architecte en chef de l'Œuvre Notre-Dame de Strasbourg, elle constitue une importante collection de jouets anciens. En 1993, le couple fonde la Nef des Jouets à Sultz (Haut-Rhin), installée dans l'ancienne commanderie de l'Ordre de Malte. Ce musée, qu'elle préside, présente une collection variée de jouets (trains, poupées, soldats, marionnettes) et organise régulièrement des expositions temporaires. ([DNA](#), [Ville Data](#))

Distinctions

En 1993, Joëlle et Jean-Richard Haeusser reçoivent le Bretzel d'Or, décerné par l'Institut des Arts et Traditions Populaires d'Alsace, pour leur contribution à la préservation du patrimoine ludique régional. ([Musées de Sultz](#))

Décès

Joëlle Haeusser s'est éteinte le 20 août 2020 à l'âge de 74 ans. Elle laisse le souvenir d'une femme engagée, passionnée par la transmission culturelle et le service public. ([DNA](#))